

2017

Planta del mes

ENE	FEB	MAR	ABR	MAY	JUN
JUL	AGO	SEP	OCT	NOV	DIC



JARDÍN BOTÁNICO EL CASTILLEJO

P. N. Sierra de Grazalema. El Bosque. Cádiz



RED ANDALUZA
JARDINES BOTANICOS
EN ESPACIOS NATURALES



¿Cómo es?

Las merenderas, al igual que los narcisos y orquídeas son geófitos, plantas perennes que presentan un bulbo o tuberobulbo, el cual tiene la función de reservorio nutricional durante la época más desfavorable para su desarrollo. Durante ese periodo, normalmente el verano, la planta pierde sus hojas, evitando la pérdida de agua y con las primeras lluvias vuelven a brotar, gracias al aporte energético que le proporciona el bulbo.

Se trata por lo tanto de un geófito bulboso que puede llegar a alcanzar los 20 cm de altura. El bulbo presenta unas hojas con función protectora, denominadas túnicas, de color pardo. El escapo floral está protegido por una vaina membranacea, de color blanco-verdosa, de hasta 15 cm. Sus hojas, de hasta 10 cm, son estrechas, lineares, enteras y, generalmente, acanaladas. Un detalle interesante, es que las hojas brotan simultáneamente a las flores. Estas flores, normalmente en número de 1 a 5 por bulbo, son hermafroditas, trímeras: presentan 6 tépalos de color blanco o lila pálido; también posee 6 estambres, con anteras amarillo-verdosas; y el ovario posee 3 estilos libres. El fruto es tipo cápsula y encierra unas semillas de color pardo-negro.

Andalucía, un jardín ¡ven a conocerlo!

El Castillejo. - Avd. El Castillejo s/n, 11670 El Bosque (Cádiz) - Tfno: 956 71 61 34 - jbotanico.castillejo.cmaot@juntadeandalucia.es

Merendera

Merendera androcymbioides Valdés



	ENE	FEB	MAR	ABR	MAY	JUN	JUL	AGO	SEP	OCT	NOV	DIC
HOJAS												
FLORES												
FRUTOS												

¿Dónde podemos encontrarla?

Taxón endémico del sur de la Península, ocupando las sierras calizas de Jaén, Córdoba, Granada, Málaga y Cádiz.

¿Dónde crece?

Suele desarrollarse en claros de matorrales sobre sustrato calizo, en pastizales vivaces de media montaña y bosques esclerófilos. Ocupan un rango altitudinal que va desde los 600 a los 1700 metros.

¿Sabías qué?

Se trata de un taxon recogido bajo la categoría de Casi Amenazado (NT) en la Lista Roja de la Flora Vasculare de Andalucía. Presenta poblaciones pequeñas muy alejadas entre sí, por lo que una de sus principales amenazas es la fragmentación poblacional.

El epíteto específico "androcymbioides", se debe a su parecido con otra especie, aún más rara y amenazada, *Androcymbium gramineum*, que ocupa ambientes costeros.

¿Quieres visitar el jardín?

Pincha aquí 



Unión Europea
Fondo Europeo Agrícola
de Desarrollo Rural



JUNTA DE ANDALUCÍA
CONSEJERÍA DE MEDIO AMBIENTE Y ORDENACIÓN DEL TERRITORIO